

## Programa del Gobierno Regional potencia emprendimientos femeninos en la Costa Araucanía

Inversión directa y acompañamiento ha permitido a pequeñas productoras agrícolas impulsar sus emprendimientos, donde los invernaderos han jugado un rol importante, entre otras tantas inversiones.

En las diversas visitas que ha hecho el equipo técnico de la Universidad Autónoma de Chile en la Costa Araucanía, mujeres agricultoras expresaron su gratitud por el respaldo brindado a través del programa "Reconversión Forestal para la Diversificación de la Zona de Rezago de la Costa Araucanía". Esta iniciativa, impulsada por el Gobierno Regional de La Araucanía y ejecutada por la casa de estudios superiores, ha marca-

do un hito en el desarrollo de los emprendimientos locales en las comunas de Imperial, Carahue, Saavedra, Teodoro Schmidt y Toltén.

Son 70 beneficiarios de la Costa Araucanía los que han experimentado un cambio significativo en sus emprendimientos gracias a ese programa. De ellos, 33 son mujeres, quienes han liderado con pasión y determinación el camino hacia la diversificación económica en sus hogares.

"Buscamos transformar la realidad de los emprendedores de la región, potenciando sus actividades productivas y generando un impacto directo en el bienestar de sus familias y territorios, donde hemos proporcionado un aporte



económico de 5 millones 200 mil pesos para los agricultores, recursos que estamos seguros cambiarán muchas vidas", afirmó Luciano Rivas, Gobernador de La Araucanía.

En este contexto, una de las inversiones más destacadas ha sido el impulso al establecimiento de invernaderos. Estos espacios que potencian el cultivo de hortalizas, plántulas y flores de corte, entre otros, han permitido a las mujeres agricultoras contribuir activamente a la economía local. Sus esfuerzos no solo generan ingresos para sus familias, sino que también fortalecen el tejido social y productivo de la región.

Verónica Currivil, del sector Lircay de Imperial, es un ejemplo fiel del impacto que

ha generado esta inversión propiciada desde el Gobierno Regional. "Gané un proyecto en una zona de rezago, que me permitió seguir cultivando mis verduras. Mi enfoque principal está en las lechugas, y gracias a que trabajo en un invernadero, la producción es más rápida y los ingresos para mi familia llegan antes. De hecho, mi producción se ha duplicado desde que comencé", expresó alegre la beneficiaria de este programa.

Desde la academia, el vicerrector de la Universidad Autónoma de Chile, Dr. Emilio Guerra, expresó que "el apoyo brindado por el equipo técnico de la universidad ha sido esencial para el crecimiento y la consolidación de los proyectos en las co-

munas de Imperial, Carahue, Saavedra, Teodoro Schmidt y Toltén. La sinergia entre el conocimiento académico y la experiencia local ha sido un factor clave para el éxito de esta iniciativa".

Para María Angélica Cayuqueo, del sector Pehuenche de Imperial, el apoyo económico ha sido una oportunidad para transformar su realidad. "Este invernadero no solo aumentará mi producción de vegetales, sino también mis ingresos. Como emprendedora, veo en él una vía para seguir creciendo y contribuyendo al bienestar de mi familia. Estoy realmente emocionada porque este proyecto resuelve un problema crucial en mis ingresos y me permite aportar de manera significativa", resaltó.

Cabe destacar que esta alianza entre el Gobierno Regional, la Universidad Autónoma de Chile y los pequeños emprendedores rurales de la Costa Araucanía, demuestra que el desarrollo económico puede ser inclusivo, sostenible y transformador, cuyo paso significativo avanza hacia un futuro más próspero y equitativo para toda la comunidad.

